

DIARIO DE TENERIFE

PERIODICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

Redacción Dr. Allart, 51.

(Decano de la Prensa de Canarias)

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Teléfono núm. 167

La sucesión de Pedro el Grande

El zar Pedro el Grande dejó en su testamento una cláusula política, según la cual Rusia debería siempre tender hacia Constantinopla...

Así va bien

La cosa parece que se pone más seria de lo que nosotros habíamos imaginado. El Sr. Casariego, ha tomado con calor el enjambgado y pintado de edificios...

Hace 30 años Paisaje

1887—15 de Mayo. «Existe en estas islas una tradición respecto a tesoros escondidos, que presenta todos los caracteres de un problema. Parece que a principios del siglo sa- ción de las Américas un buque condu- ción considerable riqueza. Ya sobre las Canarias, se vio perseguido por un pirata, logrando ocultarse de- trás de una costa desierta, favorecido por la obscuridad de la noche en cuya costa depositó los tesoros. Pero apenas se hizo a la mar, cargó sobre él el corsario, y aborándolo pasó a cuchillo su tripulación, escapan- do de la matanza un matarife, el cual se había refugiado en un tonel, y fue luego llevado a Inglaterra por otro buque que le recogió. Este marinerillo vivió hasta hace poco en Londres y hablaba siempre de aquellos tesoros, sin poder encon- trar recursos para pasar a estas islas a extraerlos, pues sólo recordaba que se había hecho el depósito en una isla o islote desierto, fuera del alcance de las olas del mar, y en punto que se encontraba una clase de tierra particu- lar, que hubiera reconocido si la viese, quedando marcado el lugar por medio de ciertas señales colocadas en la superficie del terreno. Hay quien sospecha cual sea el sitio en que se hizo el depósito, pero precisan algunos datos más para la resolución del problema. Sabese que una casa de esta ciudad recibió encargo, allá por los años de 1860, de una de Londres, para procurar muestras de tierra en uno de los Salvajes, y que el paleobot L. S. Marias pasó allí a cumplir la orden. Como se trata de cuartos, no de- jaría de ser conveniente se trajese a la vista cuantos datos se conocen sobre el particular, a fin de que los aficiona- dos a esa clase de investigaciones puedan dedicarse a la resolución del problema. Como aficionados a esa clase de in- vestigaciones, claro es que no faltan; lo que falta es que sea verdad tanta belleza. Vinos exquisitos Son los de Sánchez Romate Her- manos. Amontillado N. P. U. Carta Real y Manzanilla Ligera, no toméis otros y os lo agradece vuestro estómago. Representación y depósito.—No- ria: 5.—Santa Cruz de Tenerife. Curiosidades Los daños de la guerra. El «Washington Post» publica un in- teresantísimo informe que le ha sumi- nistrado el «National Foreign Trade Council» acerca de los daños ocasiona- dos por la guerra en Europa. La oficina norteamericana los evalúa en seis mil millones de dólares, o sea treinta mil millones de pesetas. Conviene ad- vertir que aquella ignoraba entonces las horribles degradaciones de la retira- da alemana en el Norte de Francia. La evaluación basada en una curiosa información hecha en el extranjero por la Asociación y tiene en cuenta el pa- pel que Norteamérica desempeñará en las reconstrucciones. Las necesidades inmediatas de Francia y Bélgica du- rante el año que seguirá a la guerra, determinanse en dólares, en la siguiente forma: FRANCIA 50.000.000.000 BELGICA 50.000.000.000

El tráfico de los ferrocarriles alema- nos

Dicen de la Haya que el tráfico ordinario de los ferrocarriles alemanes se ha suspendido 5 días de cada semana, a conse- cuencia de ser imposible atenderle por las necesidades milita- res y civiles.

Alemania se desangra

En una conferencia dada en Amsterdam, relativa a los efectos de la guerra sobre la pobla- ción de Alemania ha dicho el doctor Nannmann que el número de alemanes muertos se eleva actualmente a un millón tres- cientos mil, lo que unido a la disminución de nacimientos, constituye una reducción de tres millones cien mil almas de población total. El exceso de población femeni- na ha pasado de ochocientos mil a dos millones. «Por consiguiente—dijo el orador—Alemania se desangra ahora como no se había desan- grado desde la guerra de los Treinta Años. inúltus de prófugos El gobierno provisional de Petrogrado ha publicado un de- creto indultando a los prófugos rusos que hasta ahora se hubie- sen escapado del servicio mili- tar, con tal de que se presenten antes del 28 de Mayo en días. Situación financiera de la Gran Bre- taña. Se ha publicado por el Tesoro inglés la declaración financiera previa del presupuesto, dando el detalle de los gastos e ingre- sos correspondientes al año transcurrido. Los ingresos para 1916-17 acusan un excedente sobre las pre- visiones calculadas, de 1.779. 825.000 francos. Su total se eleva a 14.333.200.000 francos. El balance arroja un excedente sobre lo presupuesto, de 250 mi- llones 625.000 francos. En 1916-17 ha producido 5.125.825.000 fran- cos. El impuesto sobre los benefi- cios de guerra ha proporcionado 3.498 millones de francos, con un aumento de 1.346 millones respecto de lo calculado que rendiría. La inquietud alemana El doctor Fritz Enders dice en el «Munchen Augsburger Abendzeitung»: «También nosotros vemos la grandeza del peñigo, conocemos la superioridad numérica de nuestros enemigos, como- tamos, no sin inquietud con las dificultades de la alimentación; también nosotros dejamos caer deseperadamente los brazos frente a la imposibilidad de conciliar las concepciones intran- sistentes de la extrema derecha con las de la extrema izquierda; también creemos en nuestros aliados cosas de las cuales nos regocijamos y que no queremos ni ocultar ni negar. Razón de más para repetir: «Sursum corda» ¡Arriba los corazones! Los socialistas húngaros planan decla- raciones de paz. Según un telegrama que pu- blica la «Gaceta de Frankfurt», los socialistas y demócratas húngaros se han reunido en un Congreso para tratar de la revo- lución rusa y de sus consecuen- cias y repercusiones. Sábese que del citado Congre- so ha salido un mensaje felicitan- do al proletariado ruso por haber vencido a sus adversarios y por haber servido la causa de la paz universal. Otro mensaje invita a los parti- dos populares húngaros a pro- seguir la campaña de las demo- cracias y de la libertad. También augura el citado pe- riódico que en dicho Congreso se trató de pedir a la monarquía que publique unas bases de paz y declaraciones concretas de que no se desean anexiones ter- ritoriales. Finalmente, se trató de la for- mación de un tribunal universal de arbitraje. Les americanos, como rehenes Dicen de Berna que según afir- ma el «Vorwaerts», los america- nos que sean cogidos en el frente francés, serán considerados como rehenes. Consultorio Jurídico Se hace cargo de todos los asuntos jurídicos administrativos que se le encomiendan. Letrados: D. José Hernández Sayer, y D. Miguel de Cámara. Cuentan con personal necesario para hacer más rápida la gestión de los asuntos. Dirección San Vicente, 19, 1917

Sus miembros no están de acuerdo sobre este punto capi- tal. M. Miloukoff, ministro de Negocios Extranjeros y jefe del partido constitucional-democrá- ta, ha pronunciado ante sus ami- gos un discurso netamente con- forme con las tradiciones de la política rusa; por consiguiente, acepta el testamento de Pedro el Grande. En cambio, M. Ka- renski, ministro de Justicia y representante de la extrema iz- quierda en el gabinete, ha ex- puesto delante del Comité de obreros y de soldados que re- chaza toda conquista; por tanto rechaza el testamento. Dividido el Gobierno en am- bas opiniones, ha preponderado la de M. Karenski, al publicarse el manifiesto político, y según ella queda oficialmente rechazada la herencia política del zar Pedro. Rusia, pues, no seguirá el camino de Constantinopla, por ninguna de las dos rutas que algunos monarcas anteriores de- terminaron, esto es, ni por los Balcanes ni por el Asia Menor. El Gobierno, bajo la firma del príncipe de Lvov, ha hecho pú- blico que no tratará nunca de ocupar por la fuerza territorios extranjeros. Una de dos; o esta decisión está inspirada en razo- nes de política interior, que pue- den cambiar de aspecto a cada momento, u obedece a motivos diplomáticos que, consecuencia natural de la guerra, han de va- riar también. De todos modos, es una resolución extrema, como lo hubiera sido la de aceptar el testamento de Pedro el Gran- de, y la experiencia nos ha en- señado que las resoluciones ex- tremas tienen por lo regular una vida menos larga que las reso- luciones moderadas. No se pue- de, por consiguiente, afirmar si la actual actitud del Gobierno ruso será duradera ó se modifi- cará en breve. Ahora bien, conviene a los aliados, según están las cosas, que Rusia dirija sus principales tiros hacia la capital de Turquía, ó sea, por el contrario, más fa- vorable, no establecer nuevas complicaciones en los Balcanes y poder prestar más atención al frente esencialmente ruso. Tienen los aliados contraídos com- promisos en Oriente, aparte de los de reconquistar Serbia y Ru- mania? Esta es la cuestión. Reconocese desde luego en el gobierno ruso una noble inten- ción de trabajar en favor de la paz, para lo cual lo primero que hace es afirmar que reconocerá la independencia de Turquía. Pero tropieza con un grave in- conveniente y es que quien con más fuerza se opondrá en su caso, a ese reconocimiento es Ale- mania, que no contenta con dis- poner a su antojo de las fuerzas militares y navales del Imperio otomano, de manejar sus haciendas y de explotar sus caminos de hierro, ha hecho firmar al gobierno turco cinco tratados, que determinan la intervención de Alemania en Turquía, más una complementaria y un cap- cioso tratado de comercio, según el cual el imperio otomano quedará a merced del prusia- nismo. Y según esto ¿qué debe hacer Rusia? ¿Debe seguir rechazando el testamento de Pedro el Gran- de ó debe, por el contrario, acep- tarlo y adelantarse a Alemania en sus pretensiones sobre la capi- tal de Turquía?

Así debe ser. Adelante, Sr. Casa- riego, que de ese modo no sufre menoscabo el principio de autori- dad y se cumple con un servicio que tiene efectos muy laudables desde los puntos de vista estético y hu- manitario. Pero es preciso que no quede nada sin caer bajo la sanción del ban- do, pues si bien es verdad que son ya bastantes las multas y las de- nuncias, no es menos cierto que todavía quedan sin enjambegar ni pintar muchas casas, algunas, en lo más céntrico de la población. Una conocemos nosotros, en sitio muy céntrico, que parece haberse pintado con unas muestras de pin- tura que a esta isia trajo el Adoan- to de Fernández de Lugo, cuando aquí vino en son de conquista; pero que parece no haberse pintado más desde aquella fecha hasta ahora. Y cuidado que es una casa grande, tan grande que no puede escapar a la vista de nadie. Solo si que es una casa vieja, pero hay que tener en cuenta que las viejas pintadas pare- cen jóvenes, y que en mas de una ocasión suelen dar el clima, ya que no pueden dar otra cosa. ¡Y si vieran ustedes, caros lecto- res, el bonito aspecto que presenta una calle donde se han pintado y enjambgado todas o casi todas las casas!

Quiéiera ser pintor, porque de serio, mi genio había de trazar un cuadro donde unidos vivieran para siempre lo divino y lo humano. La idea que se agita en mi cerebro, forma real tomando, sobre el grueso lienzo dibujara porfiles caprichosos y fantásticos. En el fondo los arboles del bosque ostentarian el contorno yago de sus frondosas ramas, que, enlazadas, se elevan al espacio; poderosa montaña al otro extremo dibujaría su perfil titánico y espumoso torzente por sus anomas haría botando y rebotando. Más cerca el valle, ornado cual ninguno de hermosas huertas y de frescos prados, y en el primer lugar, entre los juncos, que umbrean rufanos, la superchería tersa, silenciosa, del anhuero, transparente lago. Sobre esta panorama un cielo puro, infinito, azulado; iluminado de la triste luna por los fugaces, misteriosos rayos, con las rubias gotejas extendidas y en el aire flotando, cubierta la belleza de la forma por un vestido blanco, dejando entrever como un suspiro, entre los rojos entreabiertos labios, vuestra hechicera imagen, con los ojos en el cielo clavados, y en las pestañas lágrimas temblando en las pestañas y una rosa marchita entre las manos. Joaquín DIGENTA.

El Sr. Casariego, ha tomado con calor el enjambgado y pintado de edificios; y, a juzgar por lo que leemos, las multas (heven, y las de- nuncias presentadas por la guardia municipal, sobre quienes que no han dado cumplimiento al bando de la Alcaldía, tampoco escapan. Así debe ser. Adelante, Sr. Casa- riego, que de ese modo no sufre menoscabo el principio de autori- dad y se cumple con un servicio que tiene efectos muy laudables desde los puntos de vista estético y hu- manitario. Pero es preciso que no quede nada sin caer bajo la sanción del ban- do, pues si bien es verdad que son ya bastantes las multas y las de- nuncias, no es menos cierto que todavía quedan sin enjambegar ni pintar muchas casas, algunas, en lo más céntrico de la población. Una conocemos nosotros, en sitio muy céntrico, que parece haberse pintado con unas muestras de pin- tura que a esta isia trajo el Adoan- to de Fernández de Lugo, cuando aquí vino en son de conquista; pero que parece no haberse pintado más desde aquella fecha hasta ahora. Y cuidado que es una casa grande, tan grande que no puede escapar a la vista de nadie. Solo si que es una casa vieja, pero hay que tener en cuenta que las viejas pintadas pare- cen jóvenes, y que en mas de una ocasión suelen dar el clima, ya que no pueden dar otra cosa. ¡Y si vieran ustedes, caros lecto- res, el bonito aspecto que presenta una calle donde se han pintado y enjambgado todas o casi todas las casas!

Otras multas bien aplicadas son las que el Sr. Casariego viene im- poniendo a los chicos o a los pa- dres de los chicos que echan a perder las fachadas con sus dibujos al carbon, al yeso, al lápiz y a la aguada. Duro con ellos. Sr Casariego, el que quiera dibujar que vaya a la escuela de dibujo que allí en- contrará variedad para todos los gustos. Lo que falta para coronar la obra, es que el señor Casariego viera el modo de internarse en los edi- ficios, observando lo que ocurre de puertas adentro, en cuanto puede referirse a higiene de habitaciones destinadas a viviendas de familias. Pero no soamente en lo que se llama ciudades o cuevas del barran- co de Santos y otros sitios por el estilo, sino ahondando más, hasta ver y fallar lo que pasa también en cas- das de varios pisos, en casas de un piso, en casas que no tienen piso ni alto ni bajo, porque las ratas los han agrietado. ¡Que falta de cemento, señor Casariego! ¡Qué falta de cemento en pi- sos bajos, en socacos, en letrinas, en encucilos con las acantafilas, etcétera, etcétera...! Y cuidado que en casa de los Fernán- dez del Castillo, según leemos, se vende un cemento que es magnífico y que resolvería el problema que se plantea, armandolo o no armandolo, que eso de armas se queda para que lo resuelvan los de ar- mas tomar.

UN MUERTO ILUSTRE El creador del Esperanto

Lázaro Luis Zamenhof nació el 15 de diciembre de 1859 en Bialystok (Polonia rusa), revelándose desde muy niño con una capacidad extraordinaria. En 1878 se estableció su familia en Varsovia, y en esta capital estudió las lenguas latina y griega, continuando sus estudios filológicos, siendo el primero entre sus condiscípulos. De muy joven se ocupó por los problemas sociales y arraigó en él la necesidad de hacer más efectiva la fraternidad entre los hombres, venciendo el obstáculo de la diversidad de lenguas, para lo cual creó el Esperanto, cuyos funda- mentos quedaron establecidos en 1878. Bastantes de esos condiscípulos le ayudaron en un principio, influidos por la autoridad que sobre ellos ejercía por su saber y excesiva bondad; pero, cañi- cado su proyecto como una verdadera locura, pronto le abandonaron aque- llos, y el mismo se vio obligado a pro- meter a su padre no ocuparse de su proyecto durante sus estudios de la ca- rrera de Medicina. En 1885 recibió el título de médico, y a poco de empezar a ejercer, decidió dedicarse exclusivamente a las enfer- medades de los ojos, para lo cual práctico y cursó estudios especiales en Varsovia y Viena, sin que esto fuera obstá- culo para proseguir con ahínco en su proyecto, pues en aquel entonces decidí- do editar su primera Gramática, con- siguiéndolo dos años después. En agosto de 1887 se casó con Clara Silbernik, que aportó un pequeño capi- tal matrimonial, con lo cual le fué más fácil realizar su labor esperantista. No obstante su reputación de hom- bre inteligente en su carrera y especiali- dad, no consiguió en diez años crearse una clientela, pues, dictado de loco, las gentes desconfaban de él y en nin- guna de las ciudades en que intentó establecerse pudo crearse medios de vida, teniendo que regresar a Varsovia en 1897, convencido de la necesidad de abandonar sus ideales «mientras no consiguiera crear un porvenir, pues hasta el capital de su esposa y algunos auxilios de sus suegros habían desapa- recido ya. Trabajando, con entusiasmo en su especialidad, al cabo de un año empezó a sobrelevar la fortuna, viéndose creada una buena clientela, que se multiplicó en poco tiempo. Asegurado el porvenir, en 1908 rean- dudó su propaganda por el Esperanto, propaganda constante, activa, cada vez más feunda, que da por resultado on- ce Congresos internacionales y difunde Esperanto por todo el mundo. El progreso de la obra de Zamenhof es innegable: más de 2.000 Sociedades esperantistas, con más de cien publica- ciones (muchas de ellas en dicho idio- ma solamente) existían repartidas por el mundo antes de la guerra, habiéndose publicado la «Gramática de Esperanto» en treinta lenguas distintas. El Esperanto se enseña en las Escue- las de Comercio de Londres, en las pri- marias de Rusia, Rumania y Suijonia; en Europa, en las de los Estados de Ohio y Maryland, en los Estados Unidos. Nuestro ministerio de Instrucción pública, por real orden de 17 de Julio de 1911, reconoce su importancia, au- toriza cursos de dicho idioma en los es- tamentos oficiales de enseñanza y dis- pone se haga constar como mérito oficial el diploma de aprobación de su estudio. Finalmente, el Courf of Com- mon Council de Londres lo propone, entre otros idiomas, como elegible para lengua única comercial. Su Santidad Pio X, el gran filósofo Max Müller, Tolstói, Eliseo Reclus; el conde H. Syrach (ministro de Negocios Extranjeros del Japón), etc. etc., han emitido interesantes opiniones favora- bles a la creación del doctor Zamenhof

Subasta El día 30 del actual mes de Mayo y hora de las dos de la tarde, se celebrará ante el Notario D. Rafael Gatañá, en su estudio José Mur- phy 2, de la casa de la calle del Cas- tillo, hoy Alfonso XIII número 11, en condiciones ventajosas, el

Subasta El día 30 del actual mes de Mayo y hora de las dos de la tarde, se celebrará ante el Notario D. Rafael Gatañá, en su estudio José Mur- phy 2, de la casa de la calle del Cas- tillo, hoy Alfonso XIII número 11, en condiciones ventajosas, el

Muerte de un escritor francés

Acaba de fallecer en París el brillante cronista, autor poeta y crítico de teatros, Ernesto La Jeunesse. Ha muerto en plena juventud. París le admiraba fervorosamente y en todos los grandes salones era una eminente figura. Entre las muchas obras que deja, figuran «Semivoluptuosidad», «Serenísima», «Imitación de nuestro maestro Napoleón», «Cinco años entre los salvajes», «El inimitable», etc.

Subasta El día 30 del actual mes de Mayo y hora de las dos de la tarde, se celebrará ante el Notario D. Rafael Gatañá, en su estudio José Mur- phy 2, de la casa de la calle del Cas- tillo, hoy Alfonso XIII número 11, en condiciones ventajosas, el

Los daños de la guerra.

El «Washington Post» publica un in- teresantísimo informe que le ha sumi- nistrado el «National Foreign Trade Council» acerca de los daños ocasiona- dos por la guerra en Europa. La oficina norteamericana los evalúa en seis mil millones de dólares, o sea treinta mil millones de pesetas. Conviene ad- vertir que aquella ignoraba entonces las horribles degradaciones de la retira- da alemana en el Norte de Francia. La evaluación basada en una curiosa información hecha en el extranjero por la Asociación y tiene en cuenta el pa- pel que Norteamérica desempeñará en las reconstrucciones. Las necesidades inmediatas de Francia y Bélgica du- rante el año que seguirá a la guerra, determinanse en dólares, en la siguiente forma: FRANCIA 50.000.000.000 BELGICA 50.000.000.000

Subasta El día 30 del actual mes de Mayo y hora de las dos de la tarde, se celebrará ante el Notario D. Rafael Gatañá, en su estudio José Mur- phy 2, de la casa de la calle del Cas- tillo, hoy Alfonso XIII número 11, en condiciones ventajosas, el

CALLOS Desaparecen usando el CALLIGIDA ALPHA. PRECIO UNA PEsETA. Carlos MOZÁ.

Subasta El día 30 del actual mes de Mayo y hora de las dos de la tarde, se celebrará ante el Notario D. Rafael Gatañá, en su estudio José Mur- phy 2, de la casa de la calle del Cas- tillo, hoy Alfonso XIII número 11, en condiciones ventajosas, el

Table with 2 columns: Country, Amount. Includes entries for France, Belgium, and other countries with their respective financial figures.

INFORMACION TELEGRAFICA

(DE LA AGENCIA ALMODOBAR)

PENINSULA

Madrid

Conferencia

Madrid, 14-17.

El jefe del Gobierno ha celebrado al medio día de hoy una larga entrevista con el Presidente del Congreso, señor Villanueva.

La conferencia duró más de una hora.

Preparativos

Asegúrase que la conferencia de los Sres. García Prieto y Villanueva obedece a preparativos parlamentarios.

Consejo aplazado

El jefe del Gobierno dijo a los periodistas, que ha sido aplazado hasta el viernes próximo el Consejo de ministros que es costumbre celebrar los jueves en Palacio.

Preparatorio

Dijo también el Sr. García Prieto, que el miércoles tendrá efecto otro Consejo de ministros, preparatorio del que ha de celebrarse el viernes bajo la presidencia del rey.

Tranquilidad

El jefe del Gobierno mostróse satisfechísimo de que ayer se celebrase en Valencia, con absoluta tranquilidad, la tradicional procesión de los desamparados.

Libertad de opinión

También hizo notar a los periodistas el Presidente del Consejo, que el banquete aliadófilo celebrado ayer en Madrid, en el cual pronunció un discurso el jefe de los reformistas, demuestra que el Gobierno no coarta la opinión de ningún bando.

Censuras

El «Diario Universal» de esta Corte, publica un extenso artículo, en el que censura duramente al ministro de la Gobernación, con motivo de la suspensión del mitin intervencionista de Valencia.

Dice, entre otras cosas, el referido periódico, que el telegrama cursado, por el ministerio de la Gobernación prohibiendo el mitin anunciado para ayer en Valencia es copia íntegra de otro que le fué dirigido al Gobernador civil de aquella provincia en el año 1913, prohibiendo también un mitin en el que había de tomar parte el jefe de los radicales don Alejandro Lerroux, en cuya fecha aun no había estallado la guerra europea y era Presidente del Consejo el conde de Romanones.

Personales

El señor Burell comentando el artículo del «Diario Universal», manifestó que lo que en él se le dice, constituye una censura personal.

Contestará

Añadió el ministro de la Gobernación, que esta censura está dispuesto a contestarla en el Parlamento, si alguien la recoge.

El orden público

El señor Burell, añadió que arrostrará todas las responsabilidades que pueda contraer en esta interpelación, pues con arreglo al espíritu de la ley de orden público, es preferible el sistema preventivo al de la actuación judicial.

Las declaraciones hechas por el señor Burell, han sido objeto de toda clase de comentarios.

Salida de cereales

El ministro de la Gobernación ha dirigido un telegrama circular a los gobernadores civiles, autorizándoles para que consientan la salida de los trigos y harinas para otras provincias, con arreglo a los precios fijados en la tasa.

Los mercados

Se autoriza la salida de los referidos cereales, después de que quede garantizado el mercado local.

Carbón

Según datos existentes en el Ministerio de Fomento, el día 12 del actual llegaron a España a bordo de los buques españoles que se hallaban detenidos en los puertos ingleses, diez y nueve mil toneladas de carbón.

Trigo argentino

Se reciben noticias de la República Argentina dando cuenta de que han salido del puerto de Buenos Aires, con destino a España, los vapores «Carlos Vizcaino» y «Balbanera», con un importante cargamento de trigo.

El seguro marítimo

El ministro de Hacienda ha declarado que se halla satisfechísimo del resultado del primer seguro marítimo hecho en favor de los armadores.

Esto demuestra —añadió el señor Alba— la eficacia del seguro, de la que dudaban algunos.

Fiscal

Madrid, 14-20.

La «Gaceta» publica una R. O. del ministerio de Gracia y Justicia, nombrando Abogado Fiscal de la Audiencia de Barcelona, a don Jovino Fernández de la Peña, que actualmente se halla desempeñando el cargo de Magistrado en la Audiencia de Las Palmas.

Sustituto

Para sustituir al Sr. Fernández de la Peña en Las Palmas, ha sido nombrado el Magistrado don Angel Reguero, que en la actualidad se halla de Fiscal en Badajoz.

Obispo

También ha sido firmado el nombramiento de Obispo de Tarragona, a favor del Sr. D. Isidoro Badía.

Combinación

Asimismo ha sido firmada una amplia combinación de Magistrados.

Libertad condicional

En la firma de Gracia y Justicia, figura una disposición concediendo libertad condicional a varios penados de Ceuta.

Tribunales civiles

También fué firmada hoy otra disposición, dictando reglas para establecer los tribunales civiles en Ceuta y Melilla.

Copiosa labor

El nuevo ministro de Gracia y Justicia ha anunciado que llevará a la próxima etapa parlamentaria una copiosa labor legislativa.

Plan económico

El Sr. García Prieto ha dicho también que será llevado al Parlamento el nuevo plan económico para el año próximo.

Mes y medio

Dijo también el señor García Prieto, que las Cortes pueden funcionar mes y medio.

Si funcionan menos tiempo—añadió—será culpa de las oposiciones.

Para Asturias

Hoy ha marchado para Asturias, el ministro de Fomento, Sr. Duque de Almodovar del Valle.

Este viaje tiene por objeto estudiar la mejor forma de intensificar la producción de carbón.

Conferencia

Esta tarde han conferenciado extensamente el Presidente del Consejo y el ministro de Estado.

Siguen los comentarios

¡Durante toda la tarde ha sido comentadísima la réplica dada por el señor Burell al artículo del «Diario Universal».

Batalla parlamentaria

Muchos de los comentaristas, elementos significados de la política, decían que se trata de un fuego de guerrillas, preliminar de una gran batalla en el Parlamento.

Gaona

El famoso diestro Rodolfo

Gaona hállase bastante mejorado de la cornada sufrida recientemente.

Los médicos que asisten al popular torero le han aconsejado que no reanude sus faenas hasta fin de mes.

La prensa y el papel

Hoy han vuelto a reunirse en la Asociación de la Prensa todos los directores de los periódicos de Madrid, asistiendo también numerosos representantes de los periódicos de provincias.

La suspensión

La minoría de los reunidos es partidaria de la suspensión de los periódicos un día en cada semana.

Reducción de tamaño

La Asamblea acordó, en principio, reducir el tamaño de los periódicos mientras duren las circunstancias que han creado la escasez del papel.

Ponencia

También acordó la Asamblea designar una ponencia que remita informe sobre el particular.

Este será discutido en la sesión de mañana.

No habrá papel

El ministro de Hacienda ha manifestado al Presidente de la Asociación de la Prensa, señor Moya, que de no reducirse el actual tamaño de los periódicos, el papel quedará agotado el día primero de Agosto próximo.

Pasta

Dijo también el señor Alba, que se ha pedido al ministro de Estado gestione se den facilidades para el fletamiento de un buque que traiga pasta noruega.

BOLSA DE MADRID

Cierre oficial del día 12

Deuda perpetua 4 p₁₀₀ interior 73'65
Amortizable 5 p₁₀₀ 93'50
Accionales del Banco de España 452'50
Id. de la Comp. Arrendatario Tabacos 282'59

CAMBIOS

«Londras» (cheque) 21'50 p₁₀₀ por Libra
«París» (cheque) a 80'20 por 100

De la guerra

Inglaterra

Gibraltar, 13-12'05

Líquido hirvientes

Dice Haig: Por la mañana temprano el enemigo lanzó un tercer ataque empleando líquidos hirvientes al Sur del río Souchez.

Retroceden un poco

Después de tres horas de severa lucha y debido a los repetidos asaltos fuimos obligados a retroceder un poco en la parte del frente.

Recapturan lo perdido

Nuestro contraataque efectuado por la tarde recapturó todo el terreno perdido.

Grandes pérdidas enemigas

Las pérdidas del enemigo en los tres ataques efectuados han sido muy grandes. Nuestras posiciones no han cambiado.

Fueron destruidos

Comunicado francés: Después de un violento bombardeo en la región Cerny en Laeonis los ataques enemigos a ambos lados de la villa fueron destruidos por nuestra artillería y ametralladoras.

Retrocede el enemigo

Mesopotamia Oficial: Nuestras columnas móviles que operan en las nacientes de Shirt el Adhaim y río Diala han hecho retroceder al enemigo hasta la cordillera Jebelhamrim a ochenta millas de distancia de Bagdad.

Atacan con éxito

Añade Haig: Por la noche y esta mañana atacamos con todo éxito la línea Hindenburg en las cercanías de Bullecourt.

Ganan todos los objetivos

También a ambos lados de la carretera Arras Cambrai y al Norte del Scarpe ganando todos los objetivos

y haciendo cientos de prisioneros.

Gibraltar, 14.e2'05

Penetran en la línea alemana

Dice el comunicado francés: Destacamentos penetraron en la línea alemana al Norte de Bezenvaux y en varios puntos en Alsacia haciendo prisioneros.

Avanzan los rusos

Dice el radiograma oficial ruso: El tres de Mayo cruzamos el río Diala cerca de Meidam avanzando en dirección Kifri.

El jueves nuestras tropas forzaron el paso del río Diala entre Jumul y Omaraga.

Éxitos confirmados

Dice Haig. Nuevos detalles de los ataques de anoche confirman el éxito de las operaciones.

Fracaso alemán

Ayer por la tarde fueron observadas considerables fuerzas enemigas congregándose para contra atacar en las cercanías de Bullecourt, pero la artillería dió buena cuenta de ellos no pudiéndose desarrollar su contra ataque.

Se establecen en Bullecourt

Mas tarde atacamos y después de una lucha durante toda la noche nos establecimos en la villa de Bullecourt. Continúa la lucha.

Ataques dispersados

Ataques enemigos contra las nuevas posiciones fueron dispersados por la artillería.

12.000 yardas capturadas

A ambos lados de la carretera Arras Cambrai capturamos doce mil yardas de trincheras.

Cementerio asaltado

Anoche asaltamos el cementerio de Houx y la fábrica de productos químicos.

Continúa el avance

Más al Norte continuamos hoy el avance apoderándonos de las posiciones en estas cercanías sobre un frente de milla y media.

Prisioneros

Tomamos setecientos prisioneros, y destruimos varios morteros de trincheras y ametralladoras.

Fortificaciones tomadas

Comunicado francés: Macedonia, oficial: El doce de Mayo el enemigo opuso, violentas reacciones a nuestros ataques durante los cuales logró poner pie en algunas trincheras capturadas ayer en Sarkadelegen; pero al Este de este punto las tropas francesas brillantemente tomaron al asalto las fortificaciones enemigas y unos treinta prisioneros.

Los serbios ganan terreno

Los serbios ganaron terreno palmo a palmo, capturando la colina 1824 y continúan progresando en Deblepelje.

Bombardeo con éxito

El Almirantazgo comunicó que parte de nuestras fuerzas de Dover llevaron a cabo ayer por la mañana y con todo éxito un muy fuerte bombardeo de Zeebrugge.

El servicio naval aéreo cooperó a las operaciones.

Tuvieron lugar más de quince combates aéreos durante los cuales fueron destruidos cuatro aparatos enemigos y cinco derribados sin gobierno.

No han regresado dos de los nuestros.

Dimisión

Petrogrado: Kerniloff ha dimitado del mando de la guarnición de Petrogrado sin dar explicaciones, pero parece ser debido a rozamientos con el Consejo de delegados de los obreros y soldados.

Por radiograma

Alemania

Frete occidental

Cuerpo de ejército del príncipe Ruperto de Baviera: Han fracasado los nuevos ataques británicos.

Impetuoso empuje de los ingleses

Precedido por una preparación intensísima de artillería, que se iba extendiendo sobre todo el campo de batalla de Arras, comprendido entre los pueblos de Lens y Quéant, llegó a verificarse en la madrugada el impetuoso empuje de los ingleses entre Gavrelle y el arroyo del Scarpe, como también a ambos lados de la carretera Arras-Cambrai y en las inmediaciones de Bullecourt.

Entran en Roeux

Consiguió el adversario penetrar en el pueblo de Roeux, quedando rechazado en todos los demás sitios por nuestro fuego y en lucha cuerpo a cuerpo, sufriendo pérdidas extraordinariamente graves.

Estrellados sangrientamente

A ambos lados de Monchy realizáronse por la tarde varios nuevos ataques enemigos, que también se estrellaron sangrientamente contra la tenaz resistencia de nuestras tropas.

Ventajas arrebatadas

Las ventajas que el adversario logró obtener en Bullecourt le fueron arrebatadas por el contraataque vigoroso de un batallón de la guardia.

Se desarrollaron hoy nuevos combates por la posesión del pueblo.

Relativa tranquilidad

Cuerpo de ejército del Kronprinz: Al Norte del Aisne reinó a ratos relativa tranquilidad.

Aumenta la lucha

Siguió aumentando la lucha de ambas artillerías en el canal que une el Aisne con el Marne, en la Champagne, extendiéndose al Este hasta el pueblo de Tahure.

No tuvo éxito

Un ataque nocturno francés emprendido a ambos lados de la carretera, que de Corbeny conduce a Pontavert, no tuvo éxito.

Aviones perdidos
El adversario perdió ayer 18 aviones.

Frete oriental

Nada que mencionar.

Frete macdonico

Fueron rechazados varios ataques enemigos en las alturas cerca de Drobopolje y al Sur de Huma.

Todas las posiciones quedaron íntegramente en nuestro poder.



¡Hay más todavía!
¡También se la causa de dicha conjura es cuestión de fallos y yo juraría que se garantiza esa fama u aria el agua y la crema y jabón PECA-CURA Jabón 1'25; Crema 1'75; Polvos 2; Agua 5 Ptas. Creación de Cortés Hermanos Barcelona.

NOTICE

According to Royal Decree recently published it becomes necessary for all British Subjects to register themselves, or to renew registration if already registered, at the offices of His Excellency the Civil Governor.

In the case of visitors this registration has to be effected before 5th April, and in the case of residents before 30th April.

Applicants for registration at the Civil Governor's must be provided with a Consular Certificate of Identity or with a Passport vised at British Consulate.

The Royal Decree applies to all foreigners of 14 years of age and upwards. British Consulate, Tenerife. March 26th, 1917.

El mejor regalo!
Lo ofrece «AFRICANA» a los fumadores garantizándoles que los cigarrillos que elabora no perjudican la salud.

VICTORIA

Fábrica de cigarrillos y cigarrillos de Luis Zamorano González

ALFONSO XIII, 54.

En breve se pondrán a la venta los magníficos cigarrillos de esta fábrica. Esta casa proporciona a sus clientes la satisfacción de hacer buenas obras de caridad, entregando por cada 10 cajillas vacías un cupón para las cocinas, o para depositar en las alcancías del Hospital de niños.

Fume Vds siempre cigarrillos «Victoria» y los necesitados se lo agradecerán.

Fábrica: Alfonso XIII, 54. Depósito: Cruz Verde, 21.

FLOR DE TENERIFE

Gran fábrica de Tabacos, de todas clases de

LUIS Z. BENITEZ

Depósitos: Marina, 5 (esquina a Bethencourt Alfonso) y Castillo, 29. Esta fábrica es la más acreditada de Canarias, y su marca, la preferida entre los fumadores de buen gusto, por emplear en la elaboración tabacos de las más acreditadas vegas de Cuba. Marina, 5, Castillo, 29. Es lo mejor que se fuma en Tenerife.

El Centén Cubano

Fábrica de tabacos, cigarrillos y picadura elaborados con selecta hoja habana. NOVEDAD.—Cigarrillos emboquillados higiénicos, preferidos por todos los buenos fumadores.

Calle de la Caleta número 15.

¡¡Afirmo sin equivocarme!!

que para curar la inapetencia, pesadez y dificultad de digestión; acídicos y

DOLOR DE ESTOMAGO

no hay medicamento como el

Digestónico

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS



Miller, Wolfson & Co. Ltd.

Banqueros Eduardo Coblan, 3, TENERIFE

Diego López Baute Médico-cirujano

Serrano, 44. Teléfono, 446. Consulta general de Medicina interna...

Vicente Bernabé Galván Médico Cirujano

Viera y Clavijo número 5. Consultas diarias de 1 a 3.

INSTALACION DE RAYOS X A DISPOSICION DE TODOS LOS SEÑORES MEDICOS

Para el diagnóstico de enfermedades de los Huesos. Estómago, Intestinos, Pulmones, Corazón, Bazo, Hígado...

Se vende un solar con muro y algarbe, en la calle particular de Padrón.

VENTA Se vende la finca denominada de L. S. Torres...

VENTA DE CASAS SE VENDE las casas, calle Candelaria, núm. 18; calle de la Curva, 3...

la «Peña artística» En la calle de Juan Padrón núm. 7, se acaban de recibir excelentes vinos blancos...

Ojo por ojo Se venden a precio sumamente económico 2 cubiertas para automóviles...

Se alquilan Una casa situada en la finca «LA ABEJERA», cerca de la casa del Dr. Domínguez...

«La Alhambra» CASA DE COMIDAS Santa Rosalía, 24. PRECIOS: 3 platos, pan y vino, 1'25...

Habitaciones se alquilan Informarán, Consolación, número 16. Se vende la casa número 10, sita en la calle de las Tribunaciones...

Agence Consulaire de France A TENERIFE Los Francos de passage ou résidant a Tenerife...

EMPRESA DE COCHES

Después de una nueva e importante reforma, la acreditada empresa de coches de Don Agustín Morales...

Para más facilidad para el cliente pueden en cualquier momento comunicarse con el teléfono número 441...

Camisería Madrid Si os queréis convencer que los precios por que son vendidos todos los artículos pertenecientes a camisería...

Hospital Quirúrgico DE LA CONCEPCION GRATUITO PARA POBRES Anexo a la Casa de Salud del Dr. Rodríguez López

ANGEL GARABOTE Se hace cargo de todo lo concerniente al albeo y pinturas de edificios.

SANTIAGO GONZALEZ SASTRE Alfonso XIII n.º 75

Se vende dos casas, en sitio muy céntrico de esta población.

SCALLOS du netes, ojos de gallo, ve-rugas, y toda dureza desaparecen en tres días...

Fotografía «Dinamarquesa» Calle de Valots, número 22. PUERTO-ROTAVA Casa de primer orden.

Dispepsia, Gastralgia CON EL ELIXIR GREZ lóngo, digestivo, se curan rápidamente todas las enfermedades del estómago...

Viuda de Gil Norte núm. 8. Se han recibido los últimos modelos de corsés para la temporada.

DIARIO DE TENERIFE Decano de la prensa de Canarias SUSCRIPCION En la provincia, pesetas 1'50 al mes...

EL ECO DE LA MODA Para los suscriptores, Ptas. 0'50 al mes. Para los no suscriptores, 2'50 trimestre.

OTTO THORESEN LINEA DE VAPORES FRUTEROS Servicio semanal directo entre las ISLAS CANARIAS y NEW YORK

Compañía Transmediterránea Servicio de Correos entre Cádiz y Canarias que efectúan los vapores REINA VICTORIA, DELFIN y HESPERIDES.

LINEA «PINILLOS» Servicio de las Antillas y del Brasil-Plata Agente: Antonio Cabrera de las Casas, Candelaria 23...

Cie. Générale Transatlantique Vapores Correos Franceses Agente: Hardisson Hermanos.

Chocolates Salas Sabadell De venta en los principales establecimientos de comestibles. Illustration of a woman and a dog.

SAVON HYGIENOF Higiénico, antiséptico, suave, espumoso. Representante, perfumado, dentífico, medicinal. Illustration of a woman washing her face.

Progreso Agrícola de Tenerife F. DE MASY Y C. (S. EN C.) Gran fábrica de abonos químicos. Abonos garantizados para todos los cultivos...

Casa de Salud Médico-Quirúrgica (NURSING HOME) del Dr. J. Rodríguez López Calle 25 de Julio, número 23 (Barrio de los Hoteles) Personal Técnico: Un médico-director, tres médicos ayudantes...

Compañía Transatlántica Española Vendedores de periódicos se necesitan en esta imprenta. Archivo Geográfico de la Península Ibérica. Publicado por Emilio H. del Villar.

Nicolás Dehesa Banca y Cambio Alfonso XIII, 64. Emite giros sobre todos los países - Pagos telegráficos - Cartas de crédito...

Overland Modelo 85-4 Representantes: Alvarado y Vega Santa Catalina, Stores Las Palmas. Grande en Todo Menos en Precio. Con excepción de su precio, no hay nada pequeño en este potente coche Overland...

Maquinas de escribir Reconstruidas Importación directa de los Estados Unidos. AHORRE en su compra, comprando a plazos MODILOS las marcas de máquinas de escribir...